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Summary

        
The development of suitable instruments for perfect grasping, cutting, sucking, ligating and of a new system of performing hemostasis by endocoagulation through a 7–11 mm Ø trocar-sheath enables us to initiate effective endoscopical intraabdominal surgery. New surgical techniques are being investigated on > 2.000 cases of surgical pelviscopic interventions which were performed between 1973-1976. Since 1977 we have extended the endoscopical intraabdominal surgery as follows: Myomectomy (subserous), adnectomy, ovarian-cyst-resection, cystomectomy, tubectomy in case of tubal pregnancy. In 115 cases no intra- or postoperative complications have occurred. Normal postsurgical healing procedure could be checked on 18 re-pelviscopies and on 2 later laparotomies. The new technical equipment has opened us together with special surgical procedures a new era of gynecologic surgery.


      
        
Zusammenfassung

        
Die Entwicklung geeigneter Instrumente für perfektes Greifen, Schneiden, Saugen und Unterbinden, in Verbindung mit einer neuartigen Methode zum Erzeugen einer Hämostase während der Endoskopie durch Trokare von 7-11 mm Ø ermöglichte es uns, mit einer effektvollen endoskopischen Intraabdominalchirurgie zu beginnen. Die neuen chirurgischen Verfahren sind an 2000 chirurgisch-therapeutischen Eingriffen erprobt, die zwischen 1973–1977 durchgeführt wurden. Seit 1977 wurde die endoskopische Abdominalchirurgie auf folgende Eingriffe ausgedehnt: Myomektomie (subseröse Myome), Adnektomie, Ovarzystenresektion, Zystektomie, Tubektomie in Fällen von Eileiterschwangerschaften. Bei 115 Fällen traten keine intra- bzw. postoperative Komplikationen auf. Die postoperative verwachsungsfreie Heilung konnte anhand von 18 Re-Pelviskopien und 2 später erfolgenden Laparotomien bestätigt werden. Das neue technische Equipment hat uns in Verbindung mit speziellem chirurgischem Vorgehen eine neue Ära der gynäkologischen Chirurgie eröffnet.
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